



Director: Padre Virgílio Antunes \* Santuário de Nossa Senhora del Rosário de Fátima (Portugal) \* Publicación Trimestral \* Año 7 \* N.º 26 \* 2010/08/13

## Rosa de Oro integra “Fátima Luz y Paz”

Dos meses después de la peregrinación de Benedicto XVI al Santuario de Fátima, entre el 12 y el 14 de mayo, la Rosa de Oro con la que el romano pontífice distinguió a este Santuario puede ahora ser visitado en “Fátima Luz y Paz”, exposición permanente localizada en el edificio de Rectoría.

Se trata de una pieza de oro, plata, perlas y mármol, ejecutada en las tiendas de la joyería Hermanos Tavani (Roma) y constituida por un ramo con cuatro rosas de diferentes dimensiones, con diversos tallos y hojas. El ramo de rosas está entrelazado por un rosario de oro y perlas y envuelve, en el centro, un corazón de plata, al frente del cual se encuentra un tallo de espinas. La base está constituida por un vaso en color plata con decoración incisa, mostrando, en el centro, el escudo del Papa Benedicto XVI y la fecha “XIII-MAII-MMX”.

Además de sentirse honrado con la distinción que, por segunda vez, recibe de la Santa Sede, el Santuario de Fátima recibe con mucha alegría la singularidad de que la Rosa de Oro haya sido enriquecida con símbolos específicamente unidos a Nuestra Señora del Rosario de Fátima. Esta pieza tiene la particularidad de incorporar elementos íntimamente relacionados con la iconografía de Fátima, como es el hecho de el conjunto de los tallos de las rosas cercar el corazón cintado por las espinas de uno de ellos y en el mismo conjunto incorporar un rosario de oro y perlas blancas. La Rosa de Oro alude, así, a través de estos símbolos, al Corazón Inmaculado de María y al título con que la Virgen María es venerada en el Santuario de Fátima.

Marco Daniel Duarte

## María tenía que estar presente



Fátima está muy agradecida al Papa Benedicto XVI por su peregrinación los días 12 y 13 de mayo de 2010.

El Pastor de la Iglesia Universal, que cuida de todo el rebaño de Cristo, quiso tener una atención especial para con los portugueses y todos aquellos que son devotos de Nuestra Señora de Fátima.

En el año especialmente dedicado a la Beata Jacinta en el centenario de su nacimiento y en el décimo aniversario de su beatificación, entendemos esta visita como una respuesta a sus simples palabras: ¡Viene aquí tanta gente y el Santo Padre nunca viene!

Comprendemos también que Nuestra Señora tiene cuidado extremo para con la Iglesia de su Hijo. En un tiempo marcado por tantos pecados y tantas persecuciones, ella quiso consolar a sus hijos, comenzando por el Santo Padre, amargados por el dolor de la infidelidad de algunos.

La peregrinación de Benedicto XVI, peregrino entre los peregrinos, mostró que la Iglesia confía en la protección de María y está disponible para seguir sus peticiones: rezad, sacrificaros y haced penitencia en orden a la conversión.

Por su vez, la sonrisa del Papa mostró al mundo que los discípulos de Cristo tienen siempre razones para la alegría y para la esperanza.

La venida del Papa a Fátima se dio en un momento crucial de la vida de la Iglesia. María tenía que estar presente.

P. Virgílio Antunes, Rector

# “Fiesta de la Fe” con Nuestra Señora de Fátima

La diócesis portuguesa de Leiria-Fátima, a la que pertenece el Santuario de Nuestra Señora de Fátima, tiene como patronos a San Agustín y Nuestra Señora de Fátima.

Entre el 21 y el 23 de mayo, se vivió en la ciudad de Leiria, sede episcopal y del distrito, un momento inédito en el que la diócesis ofreció a sus diocesanos, jornadas de oración y celebración, cultura y convivencia, en una organización a la que se asociaron varias entidades civiles.

Este momento, pretendió ser, en palabras del obispo, D. Antonio Marto, “una oportunidad de la Iglesia diocesana para tomar consciencia de sí misma, de su contribución a la sociedad, para que tenga un cierto valor de sí misma”.

Una iniciativa especial sobresalió de todo el conjunto de actividades y celebraciones agregadas bajo el título “Fiesta de la Fe”. Se trató del traslado a Leiria de la Imagen de Nuestra Señora de Fátima entronizada en la Capilla de las Apariciones y de donde salió por 11ª vez.

A la llegada de la Imagen a la ciudad, el día 21 de mayo, después de una procesión de velas, la plaza principal se transformó en un recinto de oración. D. Antonio Marto, en nombre de todos los presentes, saludó jubilosamente a la Patrona y confió la diócesis a Nuestra Señora.

“¡Sabes, Madre querida, cuánto deseo esta tu visita a la ciudad y a la Sede de Leiria para invocar tu especial protección sobre esta ciudad, para agradecerte las innumerables gracias que tienes alcanzado para mi ministerio y para consagrar a la diócesis a tu Inmaculado Corazón!”, dijo.

A continuación, D. Antonio Marto reflexionó sobre la pregunta “¿Qué dice María a la ciudad de los hombres?” En su entendimiento, Nuestra Señora “recuerda la presencia de la Madre que vela por sus hijos. Con su estilo discreto da a todos paz y esperanza en los momentos alegres y tristes de la existencia. Ella es la Madre Inmaculada que repite a los hombres de nuestro tiempo lo que dijo en Fátima a la pastorcita Lucía: “¡No tengas miedo! Yo nunca te dejaré sola. Mi Inmaculado Corazón será tu refugio y el camino que te conducirá hasta Dios””.

“Con su presencia, María nos habla de Dios, nos recuerda la belleza y grandeza de Su Amor. Y nos habla de la Iglesia que nace de este amor y de la cual ella es Madre y modelo. Nos llama a vivir en



la fe la Palabra de Dios, a dar testimonio de caridad en el servicio al prójimo y a mantener vigorosa la esperanza incluso en el medio de la tribulaciones”, dijo también.

Los restantes días y las muchas iniciativas y celebraciones de la “Fiesta de la Fe” quedarán marcados, como subraya el Vicario General de Leiria-Fátima, Padre Jorge Guarda, por la “oración, belleza y alegría”.

En la Misa de clausura de la “Fiesta de la Fe”, al final de la tarde del día 23 de mayo, recuerda el Padre Jorge Guarda, “D. Antonio Marto, hizo una llama-

da vibrante a los fieles para que deseen y correspondan a la gracia de la santidad, que es dada a todos por el Espíritu Santo”. Al final de la procesión con la imagen de Nuestra Señora de Fátima junto a la iglesia de San Agustín, co-patrono de la Diócesis, la emoción de la despedida con los pañuelos blancos al viento dominaba los corazones y hacía correr las lágrimas en los rostros.

Terminaban así tres días intensos de espiritualidad y de comunión eclesial que reunieron a miles de personas de todas las edades.

Leopoldina Simões

## Santuario recuerda al Papa en Fátima

En una iniciativa del Santuario de Fátima que pretende homenajear y recordar la peregrinación del Santo Padre Benedicto XVI a Fátima, en el ámbito de la visita pontificia a Portugal entre los días 11 y 14 de mayo, la institución tiene para su uso, desde los primeros días de julio, una carta entera (sobre con sello impreso) conmemorativa de la presencia de Benedicto XVI en la ciudad-santuario.



También por este medio, a través de su correspondencia, el Santuario de Fátima hace llegar al país y al mundo entero el recuerdo de una peregrinación memorable que, en palabras del Rector del Santuario, Padre Virgilio Antunes, se reveló de “una belleza y de una conmoción muy grande” y donde el mensaje encontró “un gran mensajero, en cuanto profecía para la Iglesia y para el mundo de nuestro tiempo”.

Del sello impreso en el sobre, un trabajo gráfico de la autoría de Correos de Portugal - CTT, sobresale la imagen del Papa con los brazos abiertos en gesto de saludo y, detrás de él, una fotografía nocturna de la Iglesia de la Santísima Trinidad.

Se recuerda que la Iglesia de la Santísima Trinidad fue inaugurada el 12 de octubre de 2007 por el Cardenal Tarcisio Bertone, enviado por el Papa Benedicto XVI para presidir las celebraciones de clausura de los 90 años de las apariciones de Fátima. En el viaje apostólico de mayo de 2010, en la tarde del día 12, el Papa celebró Vísperas con sacerdotes, religiosos/as, diáconos y seminaristas en la Iglesia de la Santísima Trinidad.

En la tarde del día 13 Benedicto XVI tuvo un encuentro con organizaciones de pastoral social en el mismo lugar.

## Encuentro internacional en Fátima

Entre el 1 y el 4 de julio, la ciudad de Fátima acogió la 44ª edición Encuentro Mundial de Vespas, modelo de una marca italiana de motos.

La organización del Vespa World Days 2010 tuvo locamente al “Vespa Club de Fátima” que anunció tener como principal objetivo para esta iniciativa, “además de crear y presentar condiciones a quien nos visita, es llevar la simpatía y el buen recibir que esta región y país saben ofrecer”.

El diversificado programa cultural y de convivencia de esta 44ª encuentro mundial en el que participaron más de dos mil “vespistas” propone también la participación en una misa en el Santuario de Fátima.

Así, el día 4 de junio, después de un desfile desde la “Aldea Vespa”, visitada por más de seis mil personas, hasta un parque de estacionamiento del Santuario, donde las motos fueron estacionadas, fue celebrada la Misa, en la Iglesia de la Santísima Trinidad.

Presidió el capellán del Santuario Padre Artur Oliveira, que invitó a los fieles a dar testimonio y a vivir en su día a día la Palabra de Dios.

Después de la Misa, en el parque de estacionamiento, fueron bendecidas las vespas y bendecidos sus conductores.



## Europa necesita un arreglo

Las llamadas del Obispo Auxiliar marcaron la Peregrinación Internacional de julio.

En las dos homilias proferidas en Fátima, D. Juan Miranda habló sobre las causas y las consecuencias de la actual crisis.

En la noche del día 12, el obispo pidió una “solución” y una Nueva Orden para la “Europa decadente, necesita de un arreglo que devuelva la esperanza y la confianza a las naciones”. La Iglesia pidió una “Nueva Orden pastoral”.

En la mañana del 13, apuntó injusticias sociales y atentados contra la vida, y propone examen de conciencia. “Los pobres están siendo pisoteados



y los poderosos se aguantan en sus tronos de barro. La Europa continúa envejeciendo. Y entretanto los atentados contra la vida continúan, allá fuera y aquí dentro. Estamos matando la juventud de la nación con promesas sin futuro a la vista. Estamos abandonando a la familia y a crear falsas nociones de familia”, afirmó en la homilía del día 13, en el Recinto de Oración del Santuario, a los peregrinos oriundos de más de quince países.

En sus llamadas citó que “la crisis mundial no pasará, mientras que cada uno de nosotros no haga un examen de conciencia y no llegue a la conclusión de que todos, unos más y otros menos, tenemos culpa de lo que sucede”.

## Niños peregrinan a Fátima



Integrada en las celebraciones del Centenario del Nacimiento de Jacinta Marto, vidente de Fátima, la Peregrinación de los Niños a Fátima, en los días 9 y 10 de junio, habló a los más jóvenes de la Beata Jacinta, ejemplo de una vida de entrega y dedicación a los otros y del gran amor y oración por la Iglesia.

Tampoco no se olvidó que este año se celebra el décimo aniversario de la beatificación, por Juan Pablo II, en Fátima, de Jacinta Marto y de su hermano Francisco Marto.

El tema de la peregrinación fue también una llamada: “¿Queréis ofrecer a Dios?”, interrogación de Nuestra Señora a los tres Pastorcitos de Fátima, a la cual Lu-

cía, Francisco y Jacinta respondieron “Sí”.

En las celebraciones principales de la peregrinación, el 10 de junio, cerca de 200 mil peregrinos estuvieron en el Santuario. Treinta mil eran niños.

El presidente de la Peregrinación de los Niños fue D. Manuel Clemente, Obispo de Porto. Concelebraron con él la Misa de la peregrinación D. Antonio Marto, Obispo de Leiria-Fátima, y 160 sacerdotes.

Como invitación principal, con palabras parecidas a las de los niños, D. Manuel Clemente pidió a los más jóvenes que escuchen al Cielo, que escuchen a Dios, y que ofrezcan sus vidas a los otros y a Dios.

Fátima vivió en estos días en ambiente de fiesta, oración y alegría.

## Acoger Cristo en los Emigrantes

La Peregrinación de los días 12 y 13 de agosto de 2010 estará presidida por D. Claude Schocker, presidente del Servicio Nacional de Pastoral de los Emigrantes de Francia. El tema que el Santuario de Fátima propone a la reflexión de sus peregrinos y visitantes durante este mes es “Por el Espíritu viviréis” (Rm 8, 13).

Como el mayor grupo en Fátima es en estos días el de la “Peregrinación del Emigrante y del Refugiado”, una organización de la Comisión Episcopal de la Movilidad Humana – Obra Católica Portuguesa de Migraciones (OCPM), otro lema les es propuesto: “Con Francisco y Jacinta acoger a Cristo en los Emigrantes y Refugiados Menores”, con base en el tema del Mensaje del Santo Padre para el 96º Día Mundial del Emigrante y del Refugiado “Los Emigrantes y los Refugiados Menores”.

En cada peregrinación a Fátima, la OCPM tiene siempre colocado como intención particular una comunidad portuguesa en determinado país o una comunidad específica de inmigrantes en Portugal.

“Este año queremos realizar la comunidad portuguesa residente en Francia y la Iglesia Francesa que la acoge”, se refiere la OCPM, que realiza esta peregrinación en el ámbito de la 28ª Semana Nacional de Migraciones.

Para el 15 de agosto, se está preparando la jornada nacional de Solidaridad con la pastoral de la Movilidad Humana.

## Congreso señaló vida y testimonio de Jacinta Marto

El número de participantes en el congreso “Jacinta Marto: del encuentro a la compasión”, realizado en el Centro Pastoral Paulo VI, en el Santuario de Fátima en Portugal, entre el 4 y 6 de junio, superó las mejores expectativas.

Quinientos diez personas participaron en esta iniciativa del Santuario de Fátima que pretendió, conforme anunció el presidente de la Comisión Científica, Padre Vítor Coutinho, “señalar el centenario del nacimiento de Jacinta Marto, creando una oportunidad para volver a conocer a esta niña excepcional”.

Terminado el congreso, según entiende el relator, José Carlos Carvalho, de la Universidad Católica Portuguesa, “D. Antonio Marto, Obispo de Leiria-Fátima, presentó tres ideas que el congreso deja en el santuario: la memoria, la profecía y la compañía”.

“En la primera D. Antonio Marto integró la necesidad del anuncio del men-

saje de Fátima como lugar de la memoria del sufrimiento del mundo de los hombres y de los hombres de este mundo. Esta memoria constituirá así una instancia crítica de mucha cultura narcótica y anestésica, de mucha cultura narcisista que se olvida del tiempo, de los crucificados, de la historia y de lo esencial de la vida.

En lo que dice respecto a la profecía, asumió el sentido bíblico –aquella palabra de Dios que trae esperanza a la historia de los hombres llenando la historia de sentido, y abriendo a un futuro. Tal sucede por compasión de Dios para con su pueblo, para con la humanidad. Análogamente, Jacinta y Fátima son palabras proféticas, y la compasión por el mundo de los hombres constituye la profecía de un futuro, de otro mundo.

La compañía constituye la tarea samaritana de la Iglesia, de volverse presente en las situaciones de desesperanza. La

compañía a los crucificados de nuestro tiempo, repartiendo con alegría como Jacinta, constituye otra nueva palabra”.



# Presidenta de la Asamblea Republicana de Mozambique visitó Santuario de Fátima

Presente en Portugal en visita oficial, Verónica Macamo, Presidenta de la Asamblea de la República de Mozambique, acompañada por su marido y por dos decenas de miembros del Parlamento de Mozambique estuvo, al final de la mañana del 16 de junio, en una visita al Santuario de Fátima, donde fue recibida por el rector P. Virgilio Antunes.

Verónica Macamo, durante la recepción oficial realizada en el edificio de la Rectoría, describió al Rector del Santuario de Fátima el “buen ritmo” que vive Mozambique y le habló del principal objetivo para el futuro del país: “Todos los planos en desenvolvimiento tienen un objetivo que es la erradicación de la pobreza”.



“En Mozambique estamos en paz desde hace 16 años. Sentimos que es una paz duradera porque las fuerzas políticas están involucradas en eso. Elegimos la pobreza como el mayor enemigo de Mozambique”, afirmó Verónica Macamo.

Por su parte, el Padre Virgilio Antunes destacó con satis-

facción que, efectivamente, llegan a Portugal noticias de que el país vive en paz, información que es muy bien recibida por el pueblo y por la Iglesia de Portugal. El propio Santuario, dijo el Rector, acompaña y mantiene buenas relaciones con la Iglesia de Mozambique, estando la institución estudiando “formas de apoyo para el desenvolvimiento del gran santuario dedicado a Nuestra Señora de Fátima en Mozambique, el Santuario de Fátima en Namaacha”.

*Leopoldina Simões*

## Santuario de Fátima en Namaacha

El Santuario de Nuestra Señora de Fátima en Namaacha, en la provincia de Maputo, en Mozambique, fue levantado para conmemorar las apariciones de Nuestra Señora en Fátima.

Las obras fueron iniciadas en 1942, cuando se celebraban los 25 años de las apariciones, y la inauguración se realizó el 29 de agosto de 1944.

La gran peregrinación se realiza el 13 de mayo de cada año. En una de las últimas, en mayo de 2008, los peregrinos tuvieron la alegría de recibir un mensaje del Obispo de Leiria-Fátima. El Santuario de Nuestra Señora de Fátima en Namaacha, escribió D. Antonio Marto, “prolonga, pues, en África el eco del Mensaje particular que Nuestra Señora trajo para toda la humanidad a partir de África”



# Nuevo Santuario de Fátima levantado en Brasil

Con fecha 13 de mayo de 2010. D. Orani João Tempesta, Arzobispo de San Sebastián de Río de Janeiro, firmó la Provisión por la cual es levantado un nuevo santuario de Fátima en Brasil.

El nuevo Santuario Nuestra Señora de Fátima queda localizado en el n° 900 de la Avenida Baltazar da Silveira, en el territorio de la Parroquia de la Inmaculada Concepción, en el barrio de los Bandeirantes, Vicariato Episcopal de Jacarepaguá.

Este santuario, subraya el documento firmado por D. Orani Tempesta, “es expresión del carisma fundacional de la asociación archidiocesana Tarde con María”.

En este mismo mes de mayo, D. Orani Tempesta escribió un artículo en el que destacó la importancia y el amor de Nuestra Señora, “la mujer del Sí”, en el cual recordó también la peregrinación del Santo Padre Benedicto XVI a Fátima/Portugal.



“Acompañamos con alegría y devoción el viaje del Papa Benedicto XVI a Portugal y, en especial, su visita como peregrino a Fátima. Él mismo dijo que fue como peregrino a celebrar los 10 años de la beatificación de los pastorcitos Francisco y Jacinta. Recordamos con mucha emoción todo el mensaje de Fátima, que quiere traer aquello que la revelación cristiana ya asumió, pero que necesita siempre ser renovado. Es el misterio de la revelación particular”, escribió.

El prelado subrayó aún que, “no podemos excluir a María de nuestra espiritualidad y de nuestra vivencia cristiana, pues, donde María se vuelve ausente, también Cristo se vuelve irreal y abstracto. En cualquier lugar de la cristiandad donde aparezca María, cada cosa abstracta, cada forma vacía, así como cada obstáculo desaparece y cada alma es inmediatamente tocada por el mundo celestial”.

## VIII Romería en Porto Alegre con más de 5 mil fieles

Como una madre presente en la vida de sus hijos y que se preocupa por los menores, Nuestra Señora del Rosario de Fátima, en el mes de mayo, salió para visitar a miles de niños, adolescentes y jóvenes estudiantes en decenas de escuelas que forman parte de la Parroquia Estudiantil de Porto Alegre, instalada desde su creación en 2002, junto al Santuario Nuestra Señora del Rosario de Fátima en Porto Alegre, en Brasil.

Todo transcurrió durante nueve días de peregrinaciones y visitas a las Escuelas de la Zona Norte de Porto Alegre-RS, con la imagen de Nuestra Señora del Rosario de Fátima llevada desde Portugal en 2002. Estudiantes y profesores tuvieron la oportunidad de hacer sus homenajes por medio de oraciones, cantos, escenificaciones, peticiones y alabanzas.

Fue muy lindo percibir el empeño y la preparación previa por parte de los profesores y estudiantes de cada escuela para recibir bien la imagen de la Madre de Dios.

No faltaron lindos altares, flores, carteles y cintas coloridas para festejar su

presencia, una presencia que anima, que genera paz, que lleva esperanza de un futuro para estos niños, adolescentes y jóvenes, a quien atribuimos el futuro del país.

Durante esta novena también fueron muchas las visitas que Nuestra Señora del Rosario de Fátima recibió en el



Santuario a Ella dedicado, en el barrio Rubem Berta de Porto Alegre, así como en las celebraciones Eucarísticas en la Iglesia de Santa Rosa de Lima, vecina del Santuario.

Durante los días de la novena fueron tratados diferentes temas ligados a

María, nuestra Madre y Madre de Dios, temas que fueron abordados por diferentes predicadores, que siempre colaboraron con este santuario.

El domingo, 16 de mayo, ocurrió la gran romería que salió de las diferentes parroquias vecinas al Santuario y que tuvo su conclusión con la misa presidida por el Rector del Santuario, Padre José Luiz Schaedler, concelebrada por un grupo de sacerdotes que colaboraron con el Santuario.

Esa procesión y misa festiva contó con la presencia de casi 2000 peregrinos, que tuvieron oportunidad de expresar su cariño y admiración a la Madre de Dios. Fue una caminata y celebración emocionante y participativa, donde los peregrinos manifestaron su fe por medio de cintas, banderitas y carteles.

Junto a las peticiones particulares, en esta que fue la VIII Romería de Fátima, se presentó una petición común por el éxito del proyecto de construcción del nuevo santuario a Ella dedicado.

*Elias De Nardi,*  
Brasil

## En España, niños honrarán a los Pastores de Fátima

La festividad litúrgica de los Beatos Francisco e Jacinta Marto, hermanos portugueses que fallecieron a la edad de 10 y 9 años, respectivamente, y videntes de las apariciones de la Virgen

de Fátima, no pasaron desapercibida en Talavera, España.

Promovida por el movimiento católico Apostolado Mundial de Fátima (Ejército Azul), en la tarde del martes 23 de Febrero tuvo lugar una grande celebración con los niños y niñas como protagonistas.

A las 15:30 comenzaron a concentrarse en los arcos de los Jardines del Prado cientos de alumnos de primaria de los centros educativos religiosos de la ciudad, así como

representantes de otros colegios y parroquias.

A las 16:00 partieron todos los congregados en animoso y a la vez solemne Procesión hasta la Basílica de Nuestra Señora del Pardo, donde fueron recibidos por su Rector e Vicario Episcopal, D. Filipe Garcia Diaz-Guerra, quien posteriormente presidió la Santa Misa en honor de los Beatos.

Va creciendo en nuestra ciudad, palpablemente, la devoción y fervor a nuestros Beatos Francisco e Jacinta.

Son nuestros, una lección sencilla, elocuente y impactante, que sin duda marca una ruta tanto a los niños como a los adultos. No les asusta sino que, misteriosamente, les estimula, porque lo necesitan.

*Luis Parro Torres,* España



# Parroquia Italiana se consagra al Inmaculado Corazón de María



Con ocasión de la visita de una Imagen Peregrina de Fátima, del 4 al 13 de mayo, la Parroquia de San José, en la localidad de Pontedera (PI), en Italia, en la que es párroco el Padre Giulio Giannini, fue consagrada al Inmaculado Corazón de María, el día 13 de mayo, por el Cardenal Angelo Comastri, Vicario General de Su Santidad para la ciudad del Vaticano y Arcipreste de la Basílica de S. Pedro.

Fue una jornada inolvidable en la cual participaron más de tres mil personas, no solo de Pontedera, sino de otros lugares de la Toscana. La presencia del Cardenal Comastri fue una gran gracia para toda la comunidad. A propósito para esta celebración fue compuesto por el Señor Cardenal el texto del Acto de Consagración leído durante la ceremonia delante de una placa conmemorativa, colocada en la capilla

de la Iglesia, dedicada a Nuestra Señora, y donde fue colocada una imagen del Inmaculado Corazón de María.

En este día 13 de mayo sentimos en nuestros corazones una fuerte unión espiritual al Santuario de Fátima en Portugal. Aquel día el Santo Padre estaba en aquel lugar sagrado y nosotros teníamos la visita de la Imagen Virgen Peregrina...

En los días anteriores al día 13, Pontedera vivió otro gran triunfo del Corazón Inmaculado de María. Fueron realizadas varias jornadas ricas e intensas, de ora-

Silvani y también estuvieron presentes hermanas Siervas del Inmaculado Corazón de María, que animaron el rezo del Rosario y la Adoración Eucarística.

Los Siervos del Inmaculado Corazón de María leyeron y explicaron el mensaje de la Blanca Señora a los muchos presentes.

Muchas almas acogieron en su corazón este precioso mensaje y desearon consagrarse al Corazón Inmaculado de María.

Hay que hablar sobre la procesión del día 8 de mayo, momento en el que las calles de Pontedera fueron festivamente iluminadas y donde se contó con la presencia de cerca de tres mil personas. El Padre Giulio meditó en el Santo Rosario recordando las palabras de Nuestra Señora en sus apariciones en Fátima. En estos nueve días, la Iglesia, desde la mañana a la noche, estuvo siempre con muchas personas. Se puede calcular la presencia de treinta mil personas y de 10.700 comuniones.

Pontedera está desde hace años ligada a Portugal y ahora más, porque Nuestra Señora une siempre a sus hijos para conducirlos a su Hijo Jesús.

*Alessandra Bimbi,  
Italia*



ción y meditación sobre el mensaje de Fátima. Tuvimos con nosotros a varios obispos de varias diócesis de la Toscana: D. Fausto Tardelli, D. Giovanni Paolo Benotto, D. Mario Meini, D. Alberto

*“Fátima, Luz y Paz”, de suscripción gratuita, agradece todos los donativos enviados para el apoyo a la redacción, paginación, impresión, envío y distribución de esta publicación que pretende unir a todos los devotos de Nuestra Señora de Fátima en el mundo. Que Nuestra Señora de Fátima os bendiga a todos.*

## Fátima – Luz y Paz

**Director:** Padre Virgílio Antunes  
**Propiedad, Edición y Redacción:** Santuario de Nossa Senhora do Rosário de Fátima  
**Contribuyente n.º** 500 746 699  
**Residencia:** Santuario de Fátima – Apartado 31 – 2496-908 FÁTIMA (Portugal) \* Telf.: +351.249.539.600 \* Fax: +351.249.539.668 \* E.mail: ccs@fatima.pt – www.fatima.pt  
**Impresión:** Gráfica Almondina  
**Residencia:** Torres Novas  
**Depósito Legal:** 210 650/04  
**Registo:** ICS 124521  
**ISSN:** 1647-2438

## FÁTIMA LUZ Y PAZ – RENOVACIÓN / NUEVAS SUSCRIPCIONES

**SUSCRIPCIÓN GRATUITA ANUAL = 4 NÚMEROS**

Envíe su pedido de suscripción a: assinaturas@fatima.pt

Señale el idioma en el que pretende recibir la edición:

Alemán , Español , Francés , Inglés , Italiano , Polaco , Portugués

Para envío de donativos para apoyar esta publicación:

Transferencia Bancaria Nacional (Millennium BCP) NIB: 0033 0000 50032983248 05  
 Transferencia Bancaria Internacional IBAN: PT50 0033 0000 5003 2983 2480 5 BIC/ SWIFT: BCOMPTPL / Cheque o Vale Postal: (Fátima, Luz y Paz) Santuario de Nossa Senhora de Fátima, Apartado 31, 2496 908 Fátima Portugal

¡Ayúdenos a divulgar el Mensaje de Nuestra Señora a través de “Fátima, Luz y Paz”!

## Camino del Centenario de las Apariciones

A los santuarios, a las parroquias, asociaciones, a las instituciones del área de enseñanza, de la salud, comunicación social, del turismo y de la peregrinación.

¡Saludos marianos a todos!

¿Como es vivida la devoción a Nuestra Señora del Rosario de Fátima en ese lugar? ¿Cuál es la historia por detrás del surgimiento de la invocación a Nuestra Señora de Fátima en su institución? ¿Cuál el carisma especial que es vivido ahí? ¿Cómo es la Imagen venerada en su Iglesia? ¿Cuáles las principales celebraciones y actividades culturales y teológicas programadas a lo largo del año? ¿Su comunidad vive algún acontecimiento especial relacionado con la devoción a Nuestra Señora de Fátima?

¡Viene ahí el Centenario de las apariciones de Nuestra Señora del Rosario en Fátima! ¡Vamos a vivir este camino hasta 2017 con alegría, oración, dedicación y devoción!

La Redacción de "Fátima Luz y Paz" ccs@fatima.pt

## En Porto de Santos se celebró el 93º aniversario de las Apariciones

El 13 de Mayo de 2010, en Porto de Santos, estado de São Paulo, en Brasil, muchos devotos de Nuestra Señora de Fátima se unieron para celebrar el 93º aniversario de las apariciones ocurridas en 1917 en Cova de Iria, en Portugal.

La tarde de celebración y devoción se inició a las 15:30, con la salida de una procesión con la imagen del Inmaculado Corazón de María desde la Plaza de Nuestra Señora de Fátima en Santos hasta la Parroquia de San Benedicto, en la Avenida Afonso Pena, donde fue celebrada la Misa en honor a Nuestra Señora de Fátima.

Presidió la Eucaristía Mons. Joaquim Clementino Leite.

Después de la Misa, la procesión continuó en dirección al Monumento de Nuestra Señora de Fátima

levantado en Porto de Santos, donde todos los fieles presentes fueron bendecidos.

El monumento de Nuestra Señora de Fátima en Porto de Santos cumplió, en diciembre de 2009, 58 años de existencia. Es un bellissimo monumento y fue construido con la colaboración de todos los trabajadores de la antigua Compañía Docas de Santos.

*Maria Alice de Almeida Leça, Brasil*



## Cardenal Sepe visita Imagen Peregrina



El 30 de junio, vivimos con particular solemnidad la concelebración presidida por el Cardenal Crescenzo Sepe, Arzobispo Metropolitano de Nápoles, en la Parroquia del Santísimo Crucifijo, en Torre del Greco, en la Archidiócesis de Nápoles/Italia. Participaron numerosos fieles, que también prestaron homenaje a la Celeste Visitante de Fátima.

La celebración fue programada para coincidir con el 15º ani-

versario de la ordenación sacerdotal del párroco, P. Orazio Morra.

Al final de la Eucaristía, después de prestar homenaje a la Blanca Peregrina, el Cardenal recibió la estima y el afecto de los fieles.

Entre el 10 de abril y 10 de septiembre la Imagen Peregrina de Fátima visita tierras italianas. La organización y promoción de la peregrinación está a cargo del Movimiento Mariano Messaggio di Fatima, de Italia.

*Moreno Marroni. Italia*

## Jóvenes rusos en peregrinación a Fátima

El 13 de julio, fue con alegría que el Santuario de Fátima, en la persona del Rector, Padre Virgilio Antunes, recibió un grupo de peregrinos llegados de la Federación Rusa.

Acogidos al inicio de la tarde en la Rectoría, los nueve jóvenes peregrinos estaban en Fátima acompañados por el Padre Mikalai Vaitsekhovitch y por dos religiosas, una de ellas portuguesa.

Durante la Peregrinación Aniversaria de julio, los días 12 y 13, un icono oriental de Nuestra Señora de Fátima fue entronizado en la Capilla de las Apariciones.

Pintado en Rusia, según las técnicas tradicionales, es ofrecido al Santuario de Fátima en 2007, el icono tiene el Rosario en la mano derecha de María y, en la mano izquierda, se encuentra escrita la palabra "Corazón", rodeada de espinas.

Además de la tradicional inscripción "Maternidad Divina de María", tiene aún las siguientes palabras "Icono de la Santísima Virgen de Fátima. En Ti, la Unidad".

